

Un petit garçon dans les bras de sa mère : impuissant, terriblement amaigri. La photo de Muhammad Zakariya Ayyoub al-Matouq, 18 mois, fait le tour du monde. Elle ressemble à un témoignage déchirant de la famine à Gaza – et c'est ainsi que la propagent les médias internationaux comme la BBC, le New York Times, The Guardian et Al Jazeera. Mais cette image est un mensonge.

La photo, prise par l'agence de presse turque Anadolu, a immédiatement été considérée comme la preuve visuelle d'une catastrophe humanitaire, et plus encore, comme la preuve qu'Israël affame délibérément la population de Gaza. Mais au lieu de voir un enfant mourant de faim, nous voyons un enfant gravement handicapé sur le plan médical.

Selon [HonestReporting](#) et le journaliste [David Collier](#), selon un rapport médical de Gaza (mai 2025), Muhammad souffre de plusieurs maladies congénitales, dont : Paralysie cérébrale, hypoxémie (manque d'oxygène dans le sang) ainsi qu'un trouble musculaire génétique rare. Ce contexte a été presque systématiquement ignoré dans les reportages des médias internationaux et aucun desdits médias n'a remarqué que le frère que l'on voit en arrière-plan se tient debout, est en bonne santé et apparemment bien nourri. C'est HonestReporting qui l'a signalé et vérifié les faits. Par la suite, la mère a également confirmé à CNN que Mohammed ne pouvait être maintenu stable qu'avec une alimentation spécialisée et de la physiothérapie, deux éléments qui ne sont pratiquement plus disponibles en temps de guerre.

Fait partie de l'arsenal de propagande du Hamas

Un porte-parole de l'organisme de coordination israélien COGAT a déclaré : « Les images tragiques éveillent à juste titre notre compassion – mais lorsqu'elles sont utilisées à mauvais escient pour répandre la haine et le mensonge, elles font plus de mal que de bien ». C'est un modèle. Depuis des décennies, ces images font partie de l'[arsenal de propagande](#) du Hamas.

Dans le cas de Muhammad Zakariya Ayyoub al-Matouq, gravement malade, de nombreux médias ont non seulement ignoré les faits médicaux dans leurs reportages, mais ont également occulté la responsabilité du Hamas. L'organisation terroriste contrôle depuis des années les structures d'approvisionnement civiles à Gaza – et est accusée par des sources occidentales et arabes de thésauriser ou de détourner délibérément l'aide.



La guerre des images : Un garçon gravement malade utilisé à des fins de propagande

Israël a déclaré avoir autorisé plus de 94 000 transports d'aide depuis le début de la guerre – avec de la nourriture, de l'eau et de l'aide médicale. Parallèlement, des cessez-le-feu tactiques et des corridors humanitaires ont été mis en place quotidiennement. Les autorités israéliennes attribuent le fait que de nombreuses aides n'arrivent pas aux personnes dans le besoin au Hamas et à la mauvaise gestion des organisations internationales comme l'ONU.

Lisez aussi ici : [L'aide humanitaire parvient à la population malgré le Hamas](#)